

1. Las reuniones tenidas durante los días pasados con representantes de diversas delegaciones, confirman la inquietud respecto a las posibilidades que se dan este año para obtener una resolución de la Asamblea sobre el caso de Chile que, manteniendo la votación, no desmejore la de 1976.
2. Al respecto, en especial, cabe mencionar las entrevistas con Bouteflika (Ministro de RR.EE. de Argelia) y Thunbory (Embajador de Suecia ante NU).
3. Igual aprehensión expresó Leopoldo Benítez, de paso por Nueva York, no obstante haber anticipado que el informe del Grupo Adhoc viene muy conditorio para la Junta. Benítez lamentó que otra vez este año fuera Allana y no él quien sostendrá el informe ante la 3a. Comisión.
4. En consecuencia, consideramos indispensable seguir manteniendo la presión ante los gobiernos. No basta lo que se hace aquí en Nueva York ante los representantes. A este respecto, pedimos a Bitar hicieran una gestión directa ante el Gobierno de Caracas. Ayer había una reunión con el Ministro de Relaciones Exteriores venezolano. No sabemos aun el resultado.
5. Hemos elaborado un plan de trabajo para la discusión de la preparación del proyecto de resolución, que empieza a desarrollarse mañana.
6. La discusión del caso de Chile en la 3a. Comisión comenzará posiblemente el 9 de noviembre.
7. Bitar, quien estuvo en una Conferencia durante dos días en Washington, se entrevistó con Landau, embajador designado de EE.UU. en Santiago. Bitar nos dijo que Landau se ha manifestado muy bien dispuesto; que en la entrevista pudo darle mucha información sobre la situación chilena. Landau desea mantener contactos en Chile con la UP; pero dice que la iniciativa debe partir de nosotros, esperando que se le busque primero a él. Bitar enviara informe directo al compañero Almeyda sobre esa entrevista.
8. Tenemos la evidencia (aun no confirmada) que Erik Suy, Subsecretario de asuntos jurídicos de las Naciones Unidas, y encargado de llevar el asunto de la huelga de hambre por Waldheim, viaja hoy o mañana a Santiago, desde Panamá, adonde se encuentra por haber sido observador del plebiscito del domingo. Trataremos de informar a Santiago de este viaje por algún medio. Creemos que no es conveniente que por ahora Radios Berlín o Moscú den esta información. Se trata de una gestión que puede tener gran trascendencia para la votación del caso de Chile. Podrían producirse reacciones negativas de anticiparse esta noticia.
9. Las tres compañeras familiares de desaparecidos continúan sus actividades. Hoy, y durante tres días más, estarán en Washington, donde sostendrán entrevistas de mucha importancia, incluyendo quizás la mujer de Carter. Este fin de semana asistirán a la audiencia de Toronto, tipo Oslo, marzo de 1976, (Se incluye programa). Después dos de ellas permanecerán durante la semana próxima en Canadá y Ulda Ortiz regresará a EE.UU. para otras actividades. Las tres se quedarán aquí hasta el término de la discusión del caso de Chile en la 3a. Comisión.
- 10.- Muy reservado: Podremos tener intervención en los preparativos del borra-

(Memo, 24.oct.1977 -20)

//dor sobre resolución del fondo para ayuda a los refugiados chilenos que deberá presentar Van Boven a la Comisión de Derechos Humanos en febrero de 1978, de acuerdo con los acuerdos de la Subcomisión de Prevención. Esperamos poder mandar el material oportunamente, a fin de conocer opiniones.

11. Urge el envío de la información sobre hechos nuevos sobre violación de derechos humanos en Chile (Polittoff). Pronto llega Allana y lo pedirá. Aquí hay muy poco material sobre Chile. Sugerimos utilizar también vía Berlín Occidental, correo directo.
12. El informe del Grupo Adhoc acaba de ser dado a la publicidad. Enviamos dos ejemplares.
13. A la Nota del Ministerio de Relaciones de Chile sobre la situación de los desaparecidos vinculados a la huelga de hambre se le hicieron las "Observaciones" que se acompañan. Fueron entregadas a Suy antes de partir a Panamá. Han sido traducidas al inglés y se distribuirán entre los delegados, incluyendo la Nota de la Junta.
14. El domingo 22 llegó Luis Quinteros. Lamentablemente se quedará sólo por dos semanas aquí. Para esta tarde está anunciada Angela Bachelst y para fines de semana Luis Ayaya y Hugo Miranda.

N.Y., 24 de octubre de 1977

Sergio Insunza